

MGR ARCHAMBEAULT A MONTLIGEON

FRANCE

CN lira avec intérêt ce qu'a dit, du passage de l'évêque de Joliette à La Chapelle-Montligeon (Orne), France, le *Bulletin de l'Œuvre-Expiaçãoire* établie en cette ville.

“ Le R. P. Pichon, de Montréal étaient là pour fêter avec nous, le 15 août, Notre-Dame et son glorieux triomphe. En outre, le jour même de l'octave de l'Assomption, Mgr Archambeault, évêque de Joliette, au Canada, venait faire son pèlerinage dans le sanctuaire de Montligeon.

“ Pour recevoir Sa Grandeur, nous nous étions portés, musique en tête, à sa rencontre, jusque sur la place de l'église. Il arrive à 8 heures, et est reçu par Mgr Bugnet avec tout le clergé en habit de chœur : car il doit célébrer la messe incessamment. La musique fait alors entendre de douces et graves mélodies : c'est l'ouverture de l'opéra de *Joseph* de Méhul.

“ Une grande partie de la population est venue pour assister à la messe de l'évêque étranger. Aussi sur un désir de notre directeur, Mgr Archambeault adresse-t-il quelques mots d'édification à la sympathique assemblée.

“ Il insiste sur une idée, rarement émise, et qui cadre pourtant bien avec le but de notre Œuvre : C'est un devoir de prier pour l'âme délaissée de nos plus acharnés persécuteurs ! Nous devons agir ainsi, à l'exemple du divin Maître qui pria pour ses bourreaux sur la croix.

“ Au sortir de la messe, il y a grande foule par les rues. On y défile alors au son du tambour et des clairons. Toute la bourgeoisie est en liesse, et surtout chacun des employés de l'Œuvre. Monseigneur ne vient-il pas de donner un congé ! Aussi, la journée, comme bien l'on pense, s'écoule, hélas ! trop rapidement au dire de tous.